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"ХОТИМ ВАМ ВЕРНУТЬ ЛУЧШИЕ ВРЕМЕНА" 
Такое носталь-

гическое заявление сделал 
Премьер-министр страны 
Виктор Ющенко, обращаясь к 
участникам совещания проф-
союзного актива работников 
атомной энергетики и про-
мышленности Украины, со-
стоявшегося недавно в Киеве, 
и при этом добавил: "Нас ожи-
дает много испытаний". 

На совещание энерге-
тиков господин Ющенко и 
вице-премьер-министр госпо-
жа Тимошенко попали прямо 
с заседания Верховной Рады, 
где принималась программа 
іеятельности правительства 

. на 2000—2004 годы. Отпеча-
™ эмоциональной полити-

, той борьбы еще лежал на 
• j_iax высоких гостей, когда 

предстали в зале перед 
атомщиками. Вспомнились 
фрагменты парламентской 
дискуссии, только что транс-
лировавшейся по радиосети. 
и едь тогда, пожалуй, самые 

- ^ г р ы е споры вызвала часть 
хабминовской программы, по-
священная развитию энерге-
тики. 

"В экономике есть еще 
"пропасти", к которым прави-
тельство только-только под-

ступилось. Я в первую очередь 
имею в вцду энергетику, — 
сказал, обращаясь к парла-
ментариям Виктор Ющенко. — 
Здесь, как нигде, мы должны 
себе сказать: нельзя делать 
политику с полузакрытыми 
глазами и неискренним серд-

цем. Власть более всего вино-
вата в развале энергетическо-
го сектора. Действующую сис-
тему бесплатного потребле-
ния, умноженную на наше "ми-
ровое лидерство" в энергозат-
ратности не выдержит, безус-
ловно, ни одна национальная 
экономика". 

В тот же день в интер-
вью "Рабочей газете" Юлия 
Тимошенко отметила: "Поли-
тических провокаций вокруг 
" Э н е р г о а т о м а " м н о ж е с т в о . 
Ведь мощные клановые струк-
туры, имеющие большое поли-
тическое влияние в государ-
стве, лишены крупных теневых 
доходов. Поэтому на сегодня, 
я считаю, еще не завершена 
борьба. Она будет выливать-
ся в попытках дискредитиро-
вать правительство. Эти кла-
ны просто не ожидали, что в 
отрасли генерации атомной 
энергетики правительство так 
быстро покончит со всеми те-
невыми схемами". 

Эти заявления стали 
знаменательной увертюрой к 
теме профсоюзного совеща-
ния атомщиков, на котором 
были подведены итоги трудо-
вого спора между работника-
ми украинских АЭС и руковод-
ством отрасли в связи с задол-
женностью в выплате зарпла-
ты. Участники совещания от-
метили большую работу, про-
веденную Кабинетом Мини-
стров Украины, Минтопэнерго, 
Национальной атомной энер-
гогенерирующей компанией 
"Энергоатом" с целью успеш-
ного разрешения конфликт-

ной ситуации, одобрили уси-
лия правительства, направ-
ленные на нормализацию де-
ятельности атомной энергети-
ки и промышленности в целом. 
Эти оценки в конечном счете 
нашли отражение в тексте об-
ращения профсоюзного акти-
ва к Президенту страны Лео-
ниду Кучме. 

Но вернемся к выступ-
лению перед энергетиками-
атомщиками Премьер-мини-
стра. 

— Задолженность пога-
шена не за счет кредита, а за 
счет того, что мы объедини-
лись с вами, — сказал он. — 
В январе могли быть дискус-
сии. Мы с о б и р а л и тогда с 
энергорынка 13 миллионов 
гривень. Что такое 13 милли-
онов? Шагу нельзя сделать. 
Сейчас уже с о б и р а е м 135 
м и л л и о н о в . В д е с я т ь раз 
больше! Я уверен, что вый-
дем на систему, когда сможем 
сказать: атомная тема в Укра-
ине будет вне проблем фи-
нансового обеспечения. 

С особым интересом 
присутствующие восприняли 
следующие его слова: 

— Мы хотим вам вер-
нуть лучшие времена, кото-
рые вы помните. И пусть вам 

это не покажется амбициоз-
ным. Это абсолютно достижи-
мо с вашим профессионализ-
мом, с украинскими техноло-
гиями. 

Обстоятельный анализ 
истории конфликта и путей 
его решения сделали содок-
ладчики заместитель предсе-
дателя ЦК а т о м п р о ф с о ю з а 
Валерий Матов и председа-
тель профсоюзного комитета 
НАЭК "Энергоатом", предсе-
датель профкома Чернобыль-
ской АЭС Алексей Лыч. Вот 
некоторые тезисы их выступ-
лений. 

Сегодня завершается 
процедура , д л и в ш а я с я бо-
лее двух лет. Коллективный 
трудовой спор между работ-
никами АЭС и руководством 
НАЭК "Энергоатом", а также 
бывшего Минэнерго возник 
после того, как конференции 
трудового коллектива НАЭК 
и т р у д о в ы х к о л л е к т и в о в 
станций выдвинули, по су-
ществу , единственное тре-
бование: обеспечить выпла-
ту текущей заработной пла-
ты и погашение задолженно-
сти по зарплате, которая к 
моменту выдвижения требо-
ваний достигла шести меся-
цев. Среди акций протеста 

были шествие по городу Ки-
еву, пикетирования здания 
Кабинета Министров, разво-
р а ч и в а н и е п а л а т о ч н ы х го-
родков. И только при нынеш-
нем составе правительства 
вопрос был решен в корот-
кий срок. Отраслевой проф-
союз на п р о т я ж е н и и всего 
периода конструктивно ра-
ботал со всеми ветвями вла-
сти, включая Совет Безопас-
ности, Президента Украины 
и его Администрацию. 

Успешное разрешение 
конфликтной ситуации дает 
основания для оптимизма , 
подчеркивали докладчики. Но 
для достижения нормальной 
работы атомной энергетики 
предстоит еще долгий путь. 
Легких побед не бывает. Се-
годня проблемным вопросом 
остается р е ф о р м и р о в а н и е 
политики на рынке электро-
энергии. Вырабатывая лик-
видную продукцию, коллекти-
вы АЭС в определенной мере 
получают убытки от ее произ-
водства. Очень важный воп-
рос — создание правовой 
базы и правового поля для 
нормальной работы энергети-
ческого комплекса. 

(Окончание на стр. 2) 

; Строптельно-отаелочные материалы 
Магазин 

ТННДНРТ 
ПОР,104 
(Ъьтт 

"Богатырь") 
с 10.00 до 19.00 
без перерыва 
и выходных, 

агазиие опт и розница ^ Т о д 
О П Т О В Ы е СКИДКИ standaKll.ch.ua 

|0бои„ клей д/обоев, пленки, кромки (Германия) 
—«шнтусы потолочные,подвесные потолки 

из стиропора (Германия, Польша, Италия). 
Облицовочные панели, фурнитура, 
полы ламинированные (Германия). 

И нструмент, жалюзи, карнизы, 
вентиляционные решетки. 

ЧПКП "ВАТРА - аеСНА 

Ковролин (Бельгия, Украина). 
Строительная химия: CERESIT 
ПОЛИРЕМ, VETONIT, KNAUF. 

Лаки, краски, эмали: Чехия, США 
Германия, Украина. 

Tarkett 
Пинолеум: 
1.5,2,2.5,3,5,4 м. 

Tarkett (Германия), 
Forbo (Голландия), 
Domo (Бельгия), 

Technoplast (Чехия), 
Juteks (Словения), 

Sintelon (Югославия) 

E 3 J I K A 
Сантехника 

(в ассорт. 7 цветов) 
Испания,Чехия, 

Египет. 
Ванны: 

стальные, акриловые 
(Испания, Словакия) 

Р А М К А 
Плитка: 

Облицовочная, 
д/пола бордюры 

декоры ( п р - в о 
Испания, 

Словакия 
Украина, 
Чехия). 

ОФпипальнып представитель 
ОАО "ВАТРА" г.ТеРиополь. 

предлагает: 
светильники: 

- точечные 
- раотровыв 
- офисные 
- уличные 
- бытовые 

лампы: 
- накаливания 
-люмениоцентные 
- авто 

розетки, выключатели, 
вилки и др. 

Оборудование к прпиаплеж-
ностп оля электросварки: 

электроды для всех типов 
стали, св. проволоки, маски, 
трансформаторы, выпрями-

тели, полуавтоматы и др. 
Оборудование и принадлеж-

ности для газосварки 
карбид кальция, резаки, 

горелки, шланги кислородные, 
редукторы и др 

г .Чеонпгов.УП.Шевченко.ЮЗ.теп.: 9 5 - 8 5 - 0 9 . 9 5 - 9 0 - 1 2 

К и е в с к а я ф и н а н с о в а я к о м п а н и я 

покупает окции (корешки) по высоким цепом: 
" И в н т р э н в р г о 1 1 

" О о н Б а с з н е р г а " и д р . 
А т а к ж е купит 

земельные с е р т и ф и к а т ы 

Офис 
г. Славутич, 

ДК "Энергия" 
к. 18 

с 9.40 до 17.40 

Ироме суббош и кяфекнья 

Расчет но месте 

Офис 
г. Славутич, 

ДК "Энергия" 
к. 18 

с 9.40 до 17.40 

Ироме суббош и кяфекнья 

Обращ. по тел. (04479) 2-06-73 
(04622) 3-01-72 

95-17-57 

Офис 
г. Славутич, 

ДК "Энергия" 
к. 18 

с 9.40 до 17.40 

Ироме суббош и кяфекнья 

В Н И М А Н И Ю 
РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИЙ 

И ОРГАНИЗАЦИЙ 
СО СКЛАДА В СЛАВУТИЧЕ 

ПО БЕЗНАЛИЧНОМУ РАСЧЕТУ 

Х Л О Р А М И Н 

МЫПО ХОЗЯЙСТВЕННОЕ 

СТИРЯПЬНЫИ П О Р О Ш О К 

МЕДИАШТОРМ 
К о м п ь ю т е р за 3 часа 

КСХЛТТЬЮТЕРЫ, 

• х х м т г л е к т у ю и ^ л є 
Бесплатная доставка , 
у с т а н о в к а . П о с л е г а -
рантийное обслуживание. 

Н И З К И Е П Е Н Ы 

( 0 4 4 7 9 ) 2 - 4 1 - 6 1 
2 - 1 3 - 1 6 
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Компания "Хорнет" 

А Офшшоиьный дилер 

"ЗНРДН АКРЯС" шижши 
металлопластиковые 

алюминиевые 
КОНДИЦИОНЕРЫ 
Р е м о н т н о - о т л е л о ч н ы е 
Р А Б О Т Ы 

фирма 

КОМПЬЮТЕРЫ 
И 

КОМПЛЕКТУЮЩИЕ 
БУХГАЛТЕРСКИЕ 

ПРОГРАММЫ 
г. Чернигов, УлЛеншіа, 139/15 

г.5-99-44; 5-63-95 

АО "Черниговкабель" 

- производство и реализация 
кабельной продукции; 

- более 100 наименовании на складе; 
- изготовление под заказ; 
- самовывоз, доставка своим транспортом 
- система скидок; 
- обмен на сырье 

под кабельную продукцию. 

2 сбыта (04622) 5-81-62 (факс) 

"ОПТИКА" 
(ош цсніїусльнпю жісзинс 0mm iMqmuim) 
іЮчкм 

(в т.ч.солнцезащитные) 
Оправы, 
Линзы, 

^•Товары 
медицинского 
назначения / 

^Предметы 
ухода 
за больными 

'•Славутич, 
взрослая шиминика. комн. iUU, 

:Ж(ЦК«но_с 9.00 jy }#30.6^псрерыва, 

'Срібло" 
Чернигов, ул.Ленина,24 

(возле подземного перехода) 
(04622) 164-720 

Ювелирные изделия 
% из серебра •$ 
^ ^ С о в р е м е н н ы й ^ А 

дизайн " К ' Щ 
% b f Широкий 

ассортимент > 

ЛИШИ МІН ,Vv Ї2Ґ)3 Мїимршіа Укі 
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ХОТИМ ВАМ ВЕРНУТЬ ЛУЧШИЕ ВРЕМЕНА" 
(Окончание) 

— Все будет зависеть от 
того, насколько профессиональ-
но подойдем к решению про-
блем, — сказал, в частности, 
А.Лыч. — Слава Богу, есть доб-
рая воля правительства, пони-
мающего наши проблемы и гото-
вого работать вместе с нами. 
Удивляет в этой обстановке по-
зиция независимого профсоюза 

энергетиков, объединяющего 
преимущественно работников 
приватизированных облэнерго, в 
отношении того, что, по его мне-
нию, все действия правитель-
ства, направленные на реформи-
рование энергорынка, не имеют 
права на существование. Прави-
тельство оппонентами обвиня-
ется в том, что эти действия не 
приведут к существенному ре-
зультату. 

Президент НАЭК "Энерго-
атом" Владимир Бронников ак-
центировал внимание аудитории 
на том, что в ходе решения кон-
фликта целенаправленно рабо-
тали и правительство, и мини-
стерство, и компания. Руковод-
ством НАЭК ставилась задача — 
создать прозрачную, понятную 
систему, чтобы коллектив был 
уверен: зарплата будет выплачи-
ваться вовремя. Выполнить эту 
задачу в полной мере не удалось, 
хотя руководство в сложной фи-
нансовой ситуации действовало 
достаточно эффективно и на-
стойчиво. 

— Надо бороться со все-
ми хищениями на энергорынке, 
— сказал господин Бронников.— 
За первые три месяца года нам 
удалось поднять денежную со-
ставляющую сбора на уровень 50 
процентов. Остальные 50 про-
центов— надо реально смотреть 
на вещи — продолжают в нашей 
стране расхищаться. В ближай-
шее время понадобятся жесткие 
административные меры по пре-
кращению хищений и хождения 
на рынке электроэнергетики ка-
ких-то виртуальных финансовых 
ресурсов. Надо создать нормаль-
ные рыночные отношения. Но 
разноголосица здесь большая. 
Консультации с многочисленны-
ми прилипалами, которые есть 
на энергорынке, до добра не при-
ведут. 

Президент компании при-
звал коллективы станций вклю-
читься в анализ хозяйственной 
деятельности АЭС, поиск резер-

вов. 
— Мы с вами должны на-

учиться жить по тем средствам, 
которые есть у нас, чтобы боль-
ше не возникало конфликтов, — 
сказал он.— Нам надо сделать 
все, чтобы удержать атомную 
энергетику и дать Украине раз-
виваться. 

Многие ораторы, хотя это 
не предусматривалось повест-
кой дня, в своих выступлениях 
коснулись чернобыльских про-
блем в связи с постановлением 
правительства о досрочном пре-
кращении эксплуатации энерго-
блока №3 ЧАЭС. Данному воп-
росу профсоюзы посвятят от-
дельное мероприятие. Однако 
фрагментарно острые углы про-
блемы вырисовались из докла-
дов, из выступлений министра 
топлива и энергетики Украины 
Сергея Тулуба, Славутичского 
городского головы Владимира 
Удовиченко, электрослесаря 
Чернобыльской АЭС Алексея 
Бондаря и других. Были черно-
быльские реминисценции и в вы-
ступлении вице-премьер-мини-
стра Юлии Тимошенко. Но не 
станем вырывать их из общего 
контекста. 

— Мы должны поговорить 
без эйфории, —сказала куратор 
топливно-энергетической отрас-
ли. — Что удалось сделать, что 
не удалось? Сделаны очень по-
нятные и простые вещи. Есть 
только два источника поступле-
ния денег на атомные электро-
станции. Первый — энергоры-
нок, второй — прямые контрак-

вять из более чем ста черно-
быльских проектов общей сто-
имостью 9,5 млн. дол., одна-
ко, несмотря на усилия ООН, 
собрать эти средства не уда-
лось. ООН предлагает новые 
подходы к работе с донорами, 
которые уже выделяют сред-
ства на разрешение техничес-
ких проблем Чернобыля, в ча-
стности, в отношении «сарко-
фага». По мнению П.Крамера, 
нужно убедить этих доноров в 
необходимости финансирова-
ния не только инженерных 
проблем, но и проблем, свя-
занных с преодолением соци-
альных последствий Черно-
быльской катастрофы. Среди 
приоритетных задач он на-
звал создание международ-
ных стандартов по уменьше-
нию последствий для постра-
давших от катастроф, к чему 
должны быть привлечены МА-
ГАТЭ, ВОЗ, ПРООН, Красный 
Крест, Всемирная экологичес-
кая организация и т.п. Глав-
ной задачей ООН в решении 
проблем Чернобыльской ката-
строфы — «не дать мировому 
сообществу забыть о Черно-
быле». Из девяти приоритет-
ных проектов, определенных 
при участии Украины, Белару-
си и России, четыре должны 
быть осуществлены в Украи-
не. Они направлены на изуче-
ние состояния правобереж-
ной противопаводковой дам-
бы на Припяти, исследование 
рака щитовидной железы, 
развитие центров психологи-
ческой реабилитации постра-
давших вследствие аварии на 
ЧАЭС, создание в Славутиче 
центров по профессиональ-
ной переподготовке населе-
ния. На сегодня для реализа-
ции приоритетных проектов 
собрано около 1,5 млн. дол. 

По материалам 
информагентства УНИАН 

подготовила Майя РУДЕНКО 

ты. Все прямые контракты преж-
де были переданы на бартерное 
исполнение и принесли атомным 

станциям колоссальные убытки. 
Мы убрали бартерные контракты, 
что дало возможность получить 
"живые деньги". При этом мы чет-
ко поставили вопрос отключения 
тех, кто не платит. И не только по-
лучили оплату, но и предоплату. 
Теперь текущая зарплата энерге-
тикам выплачивается день в 
день, так, как это и положено. Я 
этот вопрос буду держать под кон-
тролем. 

Мы вступили на путь ре-
формирования рынка, — продол-
жила Ю.Тимошенко.— Обраща-
юсь к министерству с такой 
просьбой. До тех пор, пока мы не 
реформируем этот рынок, не вы-
работаем достаточно четкий и 
понятный механизм получения 
денег, не уничтожать прямые по-
ставки энергии на предприятия. 
Ибо сегодня предложения о зак-
рытии прямых поставок есть. 

Известная всему миру вы-
тяжная труба, поднимающаяся 
над Чернобыльским "саркофа-
гом", впервые за 14 лет после 
аварии снова освещается огра-
дительными сигнальными огня-
ми в темноту и в непогоду. 

Когда три года назад украин-
ским институтом "Атомэнергос-
тройпроект" был разработан 
проект освещения, труба еще 
оставалась неповрежденной 
взрывом 1986 года и начинена 
остатками радиоактивных мате-
риалов, застрявших в конструк-
циях. Высокий радиоактивный 
фон на площадках обслужива-
ния трубы не давал возможнос-
ти активно вмешиваться в ее 
состояние. Это решили сделать 
только после дезактивации и 

В последние годы радиоэко-
логическая ситуация в Украине 
стабилизировалась, сообщили 
представители МинЧС Украины 
во время пресс-конференции в 
музее «Чернобыль», посвящен-
ной гуманитарным, социальным и 
экологическим последствиям 
Чернобыльской катастрофы. 
Благодаря этому значительно 
уменьшились дозы внутреннего 
облучения населения, в частно-
сти, на радиационно загрязнен-
ных вследствие Чернобыльской 
катастрофы территориях. 90 — 
98% облучение в таких регионах 
происходит за счет потребления 
местных продуктов питания, осо-
бенно молока и мяса. Для умень-
шения этого облучения Нацио-
нальной программой по миними-
зации последствий Чернобыльс-
кой катастрофы предусматрива-
ется реализация комплекса спе-
циальных контрмер в сельском 
хозяйстве и перерабатывающей 
отрасли. Стабилизации радио-

• Говорить о том, что на рын-
ке сегодня идет война, — сказать 
не все. Честно говоря, в этой 
борьбе я остаюсь почти одна. 
Потому что облэнерго считают, 
что весь поток средств за элект-
роэнергию принадлежит не гене-
рации, а облэнерго и они могут 
распоряжаться им по своему ви-
дению. Стратегические инвесто-
ры, поддерживаемые Западом, 
хотят приватизировать не толь-
ко ваши транспортные системы, 
но и приватизировать ваши де-
нежные потоки. Почему бы не 
так? Вся реформа энергорынка 
сегодня упирается в одну про-
стую вещь: или мы делаем так, 
что потоки денег за электричес-
кую энергию поступят на прямую 
в генерацию и их получат те, кто 
и должен получить, или они 
(деньги) будут задерживаться на 
длительном технологическом 
цикле и отрабатываться в зави-
симости от того, какое видение 
имеют облэнерго. Есть проект по-
становления Кабинета Мини-
стров: как сделать, чтобы рынок 
был прозрачным, четким, понят-
ным и чтобы сама система рын-
ка ориентировала генерацию на 
получение денег. Так вот, это по-
становление с января с.г. просто 
не может пробиться. 

Сказав это, госпожа Тимо-
шенко прочла поступившую в 
президиум записку: "Как по-ваше-
му, сможет ли новое правитель-
ство дать бой коррупции?" На что 
последовало: "Я ищу каждый 
день ответ на этот вопрос. Пра-
вительство стремится это сде-

ремонта вентиляционной баш-
ни. 

Освещение, регулируемое в 
автоматическом и ручном режи-
мах, размещено на двух из ше-
сти площадок обслуживания 
трубы. Оно насчитывает 12 све-
товых точек, половина которых 
находится в ремонтном режи-
ме. Монтаж электрооборудова-
ния провели подрядчики сто-
личного предприятия "Укрэнер-
гострой". 

Кстати, проект освещения 
чернобыльской трубы, как и по-
ложено, был разработан со-
гласно с требованиями аэро-
дромной службы и гражданской 
авиации. И хотя летательные 
аппараты на Чернобыльской 
АЭС — явление исключитель-

экологической ситуации способ-
ствует также предотвращение 
распространения радиоактивно-
сти за пределы чернобыльской 
зоны, в частности, путем загряз-
нения воды. На сегодня в зоне от-
чуждения ЧАЭС накопилось бо-
лее 2 млн. куб. м радиоактивных 
отходов, общая активность кото-
рых составляет около 200 тыс. 
Кюри, поэтому постоянно прово-
дятся водоохранные, лесохозяй-
ственные и противопожарные 
мероприятия, которые должны 
предотвратить выход радионук-
лидов за пределы зоны, осуще-
ствляется радиоэкологический 
мониторинг, проводятся работы 
по реабилитации загрязненных 
территорий. С точки зрения 
экологической ситуации в зоне 
отчуждения критической стано-
вится проблема стабилизации 
чернобыльского «саркофага» и 
перевод его в безопасное состо-
яние, отметили представители 
МинЧС. 

лать". 
Вице-премьер считает, что 

сегодня в области энергетики 
правительство должно найти от-
вет на три вопроса. Где взять 
средства для приобретения 
ядерного топлива? Через две 
недели, по словам оратора, мож-
но будет иметь об этом четкое 
представление. Второй вопрос 
— создание действенной систе-
мы оптового энергорынка. 

И третий вопрос, который, 
по выражению госпожи Тимошен-
ко, надо поставить на первое мес-
то: закрытие Чернобыльской АЭС. 

— Это не только ваша 
боль, это и боль правительства, 
потому что вынуждают закрывать 
объект, который сегодня являет-
ся экономически целесообраз-
ным, который вырабатывает са-
моокупающуюся энергию. Но был 
95-й год. Но был подписан Мемо-
рандум... 

В тот день, когда матери-
ал готовился к печати, ко мне в 
помещение пресс- агентства за-
ходили многие станционники. По-
чти у всех на устах был один воп-
рос: будет ли зарплата? Мол, 
правительство обещало выпла-
чивать ее строго по графику, без 
просрочки. А установленный срок 
уже наступил... В то же время 
вопросов по поводу закрытия 
станции не было. Как говорится, 
своя просрочка ближе к телу. Не-
постижимый народ — славяне. 
Иноземцам нас не понять. 

Удивительный народ! 

Виктор КАПУСТ 

jo-

ное, случаи такие бывают. На-
пример, летом 1998 года на 
ЧАЭС прилетел целый кортеж 
из трех геликоптеров с в 
президентом США Альберчй^ 
Гором на одном из них. 

Владимир K O C n f ^ O 

.J-

По приведенным данным, в 
настоящее время в зоне обяза-
тельного отселения в общей 
сложности проживают 2,2 тыс. 
чел., отселение которых на ради-
ационно чистые территории ус-
ложняется из-за отсутствия 
средств. В зоне отчуждений ЧАЭС 
проживают более 600 человек. 
Они живут в 16 населенных пунк-
тах, в основном — поблизости 
периметра зоны, в том числе, в 
поселке Чернобыль —162 чел. В 
основном это люди преклонного 
возраста, вернувшиеся на радиа-
ционно загрязненную территорию 
в 1986-1987 гг. В прошлом году на 
социальную защиту жителей зоны 
израсходовано 508 тыс. грн. Сред-
ства исстрачены на обеспечение 
самоселов связью, транспортом, 
медицинским, торговым обслужи-
ванием. 

По материалам 
информагентства УНИАН 

подготовила Майя РУДЕНКО 

ПРОБЛЕМЫ ЧАЭС 
БУДУТ РЕШАТЬСЯ 
КОМПЛЕКСНО 

Президент Украины Леонид 
Кучма издал Указ о создании 
Межведомственной комиссии по 
комплексному решению про-
блем Чернобыльской АЭС. Цель 
создания комиссии — проведе-
ние единой государственной по-
литики в решении проблем стан-
ции, обеспечение координации 
при выполнении международ-
ных проектов по этим пробле-
мам, разработка и реализация 
мер по решению социальных 
вопросов жителей Славутича. 
Председателем комиссии назна-
чен Владимир Горбулин — со-
ветник Президента Украины, 
зампредседателя Совета по 
вопросам науки и научно-техни-
ческой политики при Президен-
те Украины, член Ко-
ординационного совета по воп-
росам судебно-правовой рефор-
мы при Президенте Украины. С 
30 августа 1996 г. по 10 ноября 
1999 г. занимал должность сек-
ретаря Совета национальной 
безопасности и обороны Украи-
ны. Ему поручено до 15 апреля 
разработать и представить на 
утверждение Положение о Меж-
ведомственной комиссии по 
комплексному решению про-
блем ЧАЭС. Указом утвержден 
также персональный состав ко-
миссии. 

За девять лет, начиная с 
1991 г., на социальную защиту 
граждан, пострадавших от Чер-
нобыльской катастрофы, Украи-
на израсходовала 3,3 млрд. дол. 
из 5 млрд. дол. общих расходов 
на чернобыльские программы. 
Из-за отсутствия средств госу-
дарство вынуждено финансиро-
вать, прежде всего, приоритет-
ные направления защиты. В ча-
стности, в 2000 г. для финанси-
рования чернобыльских про-
грамм в госбюджете предусмот-
рено 1,8 млрд. грн. при потреб-
ности 7,5 млрд. грн. Основными 
приоритетами в социальной за-
щите являются защита детей и 
инвалидов-чернобыльцев путем 

предоставление специальной 
медицинской помощи, оздоров-
ление пострадавших. Опреде-
ленные приоритеты учтены в 
Национальной программе по 
минимизации последствий Чер-
нобыльской катастрофы, глав-
ная цель которой — уменьшение 
общего риска для здоровья на-
селения, уменьшение экологи-
ческих, экономических и соци-
ально-психологических послед-
ствий катастрофы. Заместитель 
министра МинЧС Украины В.Хо-
лоша заявил, что сложно оце-
нить размеры поступившей в 
Украину гуманитарной помощи, 
но в целом зарубежная помощь 
весьма незначительна по срав-
нению с расходами Украины. 
Западная помощь в основном 
направляется не на социальные 
программы, а на реализацию 
технических проектов, связан-
ных с ЧАЭС. 

В то же время, по словам 
координатора чернобыльских 
программ ООН Путмана Кра-
мера, ООН предлагает новую 
стратегию работы по обеспе-
чению финансирования гума-
нитарных и экологических чер-
нобыльских программ, реали-
зацию которых эта организа-
ция считает приоритетной. Он 
сообщил, что"в мілру#шем году 
приоритетными гіріт5на^ьі де-

...ПЛЮС ЭЛЕКТРИФИКАЦИЯ 
ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ ТРУБЫ 

РАДИОЭКОЛОГИЧЕСКАЯ 
СИТУАЦИЯ В УКРАИНЕ " 
СТАБИЛИЗИРОВАЛАСЬ? 
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Шановні 
славутчани! 

16 квітня запрошуємо вас на 
виборчі дільниці — взяти участь 
у всеукраїнському референдумі. 

Дільничі комісії для голосу-
вання: 

№ 1 (приміщення середньої 
школи № 1, тел.2-43-10): Ленінг-
радський, Бєлгородський, 
Вільнюський, Ризький квартали. 

№ 2 (приміщення середньої 
школи № 2, тел. 2-16-09): Київсь-
кий картал, вул.Військових буді-
вельників, Таллінські котеджі. 

№ 3 (приміщення серйдньої 
школи № 3, тел. 2-41-10): Єре-
ванський, Бакинський, Чернігі-
вський квартали. 

№ 4 (приміщення Будинку 
культури "Енергія", тел. 2-03-79): 
Добрининський та Тбіліський 
квартали. 

№ 5 (приміщення кіно-концер-
тного комплексу, тел. 2-29-60): 
Московський і Таллінськй квар-
тали, проспект Дружби народів. 

№ 6 (приміщення культурно-
оздоровчого спортивного комп-
лексу, тел. 6-33-02): с.Лісне. 

Час роботи дільничних 
комісій для голосування: з 7.00 
до 20.00. 

На 10.04.2000 вже проголосу-
вало 103 мешканця Славутича. 

Міська комісія 
всеукраїнського референдуму 

Іван Кірімов веде прийом 
Ш 

Другий виборчий строк виконує свої депутатські обов'язки Іван Кірімов. 
Славутчани знають свого депутата і в дні прийому приходять поспілку-
ватися, отримати пораду чи конкретну допомогу. Іван Захарович завжди 
вислухає і не залишить без уваги жодного звернення. 

Серебряная 
медаль 
из Одессы 

3.04.2000 года в г. Одесса 
прошло Первенство Украины по 
борьбе самбо среди юношей и 
девушек 1984 г.р. 

Серебряную медаль в весе 
до 62 кг. завоевал Андрей Дов-
женко. I тренер К.Кузьмин./. 

7-9.04.2000 года сборная ко-
манда г.Славутича приняла уча-
стие в 1-х Киевских областных 
спортивных играх школьников по 
вольной борьбе. 

Бронзовую медаль в весовой 
категории до 85 кг. Завоевал 
СОЛОПОВ ЮРИЙ. / Тренер 
К.П.Кузьмин/. 

Победа в Броварах 
8 апреля в Броварах прошло открытое первен-

ство Киевской области среди детей и юношей по Ки-
окушинкай каратэ. 

В соревнованиях принимали участие сборные 
команды городов Украины: Киева, Донецка, Брова-
ры (2 команды), Фастова, Вышгорода, Винницы (2 ко-
манды), Славутича. 

Общее количество участников соревнований со-
ставило более 150 чел., в их числе чемпионы и при-
зеры областных соревнований и чемпионатов Укра-
ины, участники открытого чемпионата Японии 1999 
г. среди детей и юношей по каратэ. 

Наилучшие результаты на соревнованиях пока-
зали: 

1. Богдан Макаров — 2 место, возраст 7 — 9 
лет, весовая категория до 35 кг. 

2. Дима Морозов — 2 место, возраст 7 — 9 
лет, весовая категория свыше 35 кг. 

3. Никита Эрикайкин — 2 место, возраст 10 — 
11 лет, весовая категория до 40 кг. 

4. Алексей Королович — 2 место, возраст 10 
— 11 лет, весовая категория свыше 40 кг. 

5. Владислав Мозговой — 3 место, возраст 5 
— 6 лет, весовая категория — абсолютная. 

6. Михаил Денисов — 3 место, возраст 10 — 
11 лет, весовая категория — до 40 кг. 

7. Денис Плугин — 3 место, возраст 10—11 
лет, весовая категория до 35 кг. 

8. Кирилл Котков — 4 место, возраст 12 — 13 
лет, весовая категория до 40 кг. 

9. Никита Политов — 4 место, возраст 12 — 
13 лет, весовая категори я свыше 40 кг. 

^ДУХОВНОЕ МАТЕРИНСТВО 
Практические советы по подготовке к материнству 

Музыка и малыш 
Любишь ли ты слушать музыку? 
Слышишь ли ты музыку в ше-

лесте листвы? В порывах ветра? 
1 пении птиц? Слушала ли ты 

^музыку ночи? Есть своя гармо-
ния в звуках улицы, если вслу-
шаться в них без раздражения. 
Есть мелодии в каждом голосе 
разговаривающего человека. 
Вспомни. Говор одних успокаи-
вает, убаюкивает. Говор других 
раздражает, возбуждает, нерви-
рует. Последи за своей мелоди-
кой речи. Ты умеешь петь? Пой 
чаще. Ты не умеешь петь? Не-
правда, ты не пробовала это де-
лать. Попробуй сейчас. Избери 
самые простые, но напевные 
мелодии и пой тихим, спокойным 

Ч^х голосом. Ты можешь пробудить 
-•-алание слушать музыку у сво-

малыша. Если не хочешь 

гордости за себя как человека. 
Знаешь, почему красивая, сло-

мать лишь нормальную и чистую 
речь. Возле него не будет воз-

Sm£T| теть сама, то слушайте вместе 
музыку по радио, по телевиде-
нию, записанную на кассетах. 
Ритмы монотонные, тяжелого 
рока, или взывающие к истери-
ческим воплям и телодвижени-
ем у молодых людей, поверь, не 

; толезны. Такие ритмы извлека-
ют из человека все его низмен-
ные страсти, доводят до исступ-
ления, до животного состояния. 
Разум и душа в дергающихся и 
трясущихся телах замирают, и 
человеком в таком состоянии 
руководит подкорка — та часть 
мозга, которая была в человеке 
до организации высшей структу-
ры мозга. Вначале подкорка, с ее 
животными инстинктами, а уж 
потом развился разум. Неразви-
тый разум вытрясет из своего 
тела душу свою либо в нечело-
веческих плясках, либо в прослу-
шивании нездоровых ритмов. А 
неумением отличить добрую му-
зыку от злой ты принесешь вред 
не столько самой себе, сколько 
будущему малышу. Хорошая, 
нужная, добрая музыка уже дав-
но написана для людей разны-
ми композиторами, в разные 
века, в разных странах. Найди 
свою музыку, предложи ее по-
слушать малышу, а он ответит 
тебе, одобряет ли твой вкус. 

Речь будущей матери 
Ты слышала когда-ни-

будь такую человеческую речь, 
которая каждым словом, каждым 
звуком своим проникала в самое 
сердце и вызывала чувстэо ус-
покоенности, чувство срГ 
ного достоинства, 

бствен-
иногда даже 

койная и правильная речь все-
гда возвышает любого челове-
ка в его собственных глазах? 
Потому, что в глубинах души 
каждой женщины сокрыта Тай-
на о Ней. О Ней, самой замеча-
тельной из женщин. Красота 
всегда отзовется на красоту. 
Доброта всегда узнает доброту. 
Искренность всегда зазвучит на 
искренность. Вот и зазвучала ты 
внутренняя, настоящая, когда 
услышала настоящую речь, об-
ращенную к тебе. Чаще в жизни 
люди окружают себя речью обы-
денной, огрубленной, иногда 
вульгарной, даже пошлой или 
вовсе нецензурной. Женщины 
виновны в том, что мужчины по-
зволяют себе бранную речь в 
обиходе, в присутствии их самих 
и детей. Нельзя позволять это-
го! Брань в жизни людей свиде-
тельствует об их невежестве. 
Вульгарность и пошлость - об их 
безнравственности. Послушай 
сегодня, как говоришь, как выра-
жаешь свои мысли ты сама? 
Много ли слов употребляешь? 
Много ли возвышенных слов в 
твоей речи?, Говору именно их 
своему'малышу, if тогЖЗЫ по-
лучит щит против невежествХ 
Он с детства будет восприни-

никать очаг брани и вульгарнос-
ти, пошлости и безнравственно-
сти. Голос твой тоже имеет зна-' 
чение. Старайся говорить со 
всеми ровным и спокойным го-
лосом, а с малышом обязатель-
но нежным и ласковым. Если ты 
закричишь в разговоре или по-
высишь голос, то малыш испу-
гается тебя такую. Если же ма-
нера говорить с выкриками име-
ет место в тебе постоянно, то 
постарайся себя контролиро-
вать Иначе может родиться сво-
енравный крикун, который не 
принесет ожидаемой радости. 
Он будет криком вымогать все, 
что захочет. Научи ребенка слу-
шать речь правильную. 

Умение думать 
Какая мать откажется от 

возможности родить ученого, 
философа, просто умного чело-
века? Многие втайне мечтают об 
этом. Для того чтобы ребенок 
родился со способностями, мать 
должна научить его организовы-
вать свой мыслительный аппа-
рат, то есть ум. Ум человека ус-
троен, примерно, так же как при-
емник. Ес/ій приемник настроен 
на определенную волну, то звук 

^ясный, все чётко и понятно вос-
V ' 

принимается и транслируется. 
Но если настройки нет, то слы-
шен писк, треск, шуршание, об-
рывки слов, фраз, словом, эфир-
ный хаос. Мысли каждого чело-
века, если человек не умеет со-
средоточиться на одном пред-
мете, подобно эфирному хаосу 
в ненастроенном приемнике, 
влетают и вылетают сотнями в 
минуту. Это бывают обрывки 
мыслей о ком-то, о чем-то, от-
рывки фраз из разговора, мыс-
лишечки, мыслишки, мысельки. 
Голова целый день переполне-
на, ум не успевает выделить 
главное и второстепенное, уста-
ет, озлобляется, страдает. Как 
же научиться думать, чтобы 
было ясно, четко, понятно? При-
помни, как ты выпопняла уроки, 
когда училась в школе? Если 
быстро, радостно, хорошо при 
этом училась, значит, ты владе-
ешь секретом умения организо-
вывать свой ум по принципу: 

Уроки так уроки, работа так 
работа, 

Читать так читать, петь так 
петь, . 

Думать о чем-то конкрет-
ном, так думать. 

Ты сосредотачиваешься на 
том, что спланировала на дан-
ное время. Если ты умеешь орга-
низовывать себя в малых делах, 
в обычных заданиях, то и дела-
ешь все быстро. В народе гово-
рят: «Все в руках горит». 

Если еще не умеешь, то об-
рати внимание на то, сколько же 
мыслей и каких посетили тебя в 
течение 5 минут, 30 минут, 1 
часа, в течение дня? Много? Не 
сосчитать? Сколько и какие из 
них ты додумала до конца? 
Сколько и какие из них были не-
нужными, лишними, вредными? 

Теперь подумай о том, какие 
трудности ты создаешь своему 
малышу. Ведь он, находясь в 
тесной связи с тобой, слышит 
все, и мысли улавливает всякие, 
и не может понять, что за жизнь 
его ожидает с тобою. Учись ду-
мать о чем-то от начала до кон-
ца. Не мысль ради процесса по-
мыслить, а идея, которую хо-
чешь развить. Гони мелкие мыс-
ли, как назойливых мух, комаров 
и жуков навозных. Мысль долж-
на быть значимой, попет ее ров-
ной, окраска светлая, а конечная 
цель-Добро. 

(Продолжение следует) 

СЕМЬ ДНЕЙ 
ПЛАНЕТЫ 

(6 —12 апреля) 

ЧЕТВЕРГ. Надо же, Парламентская ассамблея Совета Ев-
ропы впервые в жизни раздухарилась и прописала России про-
цедуру, в ходе которой та должна либо окончательно вылечить-
ся от чеченского синдрома, либо не менее окончательно выле-
теть из Совета. Российская делегация до того оскорбилась не-
хорошими словами в адрес любимой Родины, что в знак проте-
ста покинула зал заседаний. Хотя, чего же тут протестного, если 
их и так выгоняют? 

Вот кабы российские депутаты вцепились зубами в спинки 
кресел и остались сидеть, даже в туалет не выходя — тогда 
дело другое. Тогда все поняли бы, что с великими державами 
надо обращаться нежно. Кстати, пытапось ПАСЕ и на Украину 
наехать, требуя отменить наш светпый праздник, — референ-
дум, однако мы им шустро народной инициативы на уши наве-
шали и рефенрендум оставили на месте. Вопросы, правда, от-
менили, но вокруг урн сплотимся принципиапьно. 

ПЯТНИЦА.. В Гааге пред международным трибуналом по 
военным преступлениям предстал бывший председатепь пар-
ламента боснийских сербов и член коллективного президиума 
Боснии Мамчипо Краишник. Судят Мамчило не за имя, а за ге-
ноцид в ходе боснийской войны 1991-92 годов. Арестовали же в 
прошлый понедельник, так как раньше дома не могли застать: 
то он на рыбалку уедет, то на очередное военное преступление 
уйдет. Наконец, миротворцам осточертело туда-сюда понапрас-
ну тропку топтать — налетели аккурат перед обедом, всю се-
мью портретами в салат положили и повестку в суд таки вручи-
ли. Семья пока глаза промыла,а папаша уже на дубовой скамье 
— в полной «несознанке». 

Американцы тоже удачно поохотились — с поличным при-
хватили Пустовойт... то бишь, в Персидском заливе задержали 
российский танкер «Академик Пустовойт» с грузом иракского 
мазута, вывозимого в обход ооновских санкций. Если эксперты 
докажут, что продукт действительно «левый», то уже вторая 
российская посудина-контрабандистка пойдет с молотка. 

СУББОТА. Наслушавшись, что российский МИД думает об 
ПАСЕ и ее «двойных стандартах», ОБСЕ подставило коллегам 
дружеский локоть в деле наблюдения за соблюдением прав че-
ченского чеповека и увеличило число своих зорких глаз на рос-
сийско-грузинском кордоне — с 12 до 50 пар. На всех 80 км че-
ченского участка планируется создать наблюдательные пункты. 
А рядом — окопы, бпиндажи и минные попя? 

ВОСКРЕСЕНЬЕ. Дабы не мучиться с привыканием к новой 
политической физиономии, граждане солнечной республики на 
прошедших президентских выборах сделали приятное и себе, и 
Эдуарду Амвросиевичу — назначипи генацвали Шеварднадзе 
президентом вторично. 

Или третично, уж и не упомнишь. Что точно было не в пер-
вый раз, так это фраза любимца публики, в которой он благода-
рил за оказанное доверие, несмотря на то, что реформы ему не 
удались. Ничего, на Кавказе живут долго, авось кто-нибудь и 
дотянет до светлого грузинского будущего. Главный соперник 
Шеварднадзе — бывший вождь джигитов-коммунистов Джумбер 
Патиашвили — отхватил примерно 14 процентов голосов. Тре-
тий соискатель, председатель парламента Аджарии Аслан Аба-
шидзе, сходил перед голосованием к гадалке — после чего снял 
свою кандидатуру с забега, заявив, что выборы не будут сво-
бодными и демократичными. Но ведь от выборов он отказывал-
ся совершенно свободно? Значит — попная демократия. 

ПОНЕДЕЛЬНИК. На совещании в Люксембурге министры 
иностранных деп стран Европейского Союза всерьез обеспоко-
ились судьбой бледнолицых фермеров в Зимбабве, которых 
чумазые ветераны недавней борьбы за независимость в массо-
вом порядке принялись выселять с насиженных фермерских 
мест. Министры пригрозили, что если слоновники, страусятники 
и прочее добро не будет возвращено законным хозяевам, то 
они направят своих наблюдателей на предстоящие в стране 
честные и справедливые выборы. И для Зимбабве это будет 
разрушительнее налета морских пехотинцев. Тем не менее, в 
бывшей британской колонии расизм навыворот продолжает цве-
сти махровым копером. Африка — неграм, джунгпи — гамадри-
лам. 

Клинтоновской зазнобе, Монике Левински, опять не пофар-
тило: некая фирма по производству диетического питания уре 
зала ей гонорар за предстоящие рекламные фотосъемки. Геро-
ине Овального кабинета нужно щелкнуться в бикини, а на нее, 
блин, рекламируемый товар не подействовал. Старики в таких 
случаях советуют сексом больше заниматься, а не диетничать. 
Впрочем, какая там диета, если Моника, как известно, никогда 
от вкусненького не отказывалась. Постоянно чего-нибудь во рту 
держала. 

ВТОРНИК. Помощник уже не и.о. президента России Сер-
гей Ястржембский вдруг сообщил, что и Чечня — не такая уж 
бандитская территория, и ейный лидер Аслан Масхадов — му-
жик, вроде, ничего. Договориться с ним, по крайней мере, все-
гда можно. Например, о том, что с наведением конституционно 
го порядка России пора завязывать, еспи, конечно, чеченцы 
Хаттаба и Басаева примерно накажут. В угол что ли поставят? 
Послушав помощника, российская делегация в ПАСЕ весьма 
пригорюнипась. Не успепи гордо дверьми хпопнуть, а уже пора 
возвращаться. Обидно. 

Временный административный совет Косово, сколоченный 
на скорую руку под эгидой ООН из представителей основных 
политических организаций косоваров, обсудил пробпемы безо-
пасности и возвращения домой сербских беженцев. 

«Основных» в совете, как оказалось, ровно две организа-
ции: косовские албанцы и албанцы косовские. Ибо сербские 
представители все в бегах и проблема их возвращения как раз 
и обсуждалась. 

СРЕДА. Умом Россию не понять, Россию можно только слу-
шать... Пролетая на самолете из Петербурга в Москву, министр 
ее иностранных дел Игорь Иванов поведал журналистам, что 
прямь с этой минуты он начинает проводить «агрессивную вне-
шнюю политику». Этот агрессор на себя в зеркало хоть раз смот-
рел? Тоже — Барбароссиянин. . 

г j q ) і ", 
Терентий КРИВОБОК 
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БЕСХОЗНЫМ 
КИОСКАМ - БОЙ 
В минувший четверг состоялось 
очередное заседание исполнительного 
комитета Славутича 

Докладчиком по основному 
вопросу — "О проведении засе-
дания Высшего координацион-
ного совета международного 
центра развития бизнеса — Сла-
вутич-ХХІ век", приуроченного к 
Ассамблее Расчета Ядерной 
Безопасности и Чернобыльско-
го Фонда 'Укрытие" — выступил 
городской голова Славутича 
Владимир Удовиченко. В своем ? 
выступлении мэр подчеркнул; 
что главной задачей 2000-го 
года для мэрии и горожан "явля-
ется работа на Славутич, так как 
нынешний год наиболее благо-
приятный для разработки и реа-

лизации глобальных социально-
экономических программ". 

Финансовое обеспечение по 
благоустройству города, сооб-
щил В.Удовиченко, включено в 
тарифную стоимость электро-
энергии. Таким образом, строи-
тельство спортивных площадок, 
благоустройство Черниговского 
квартала (речь о пешеходных 
дорожках, автомобильной доро-
ге и тротуарах) и строительно-
монтажные работы в здании 
школы №5 имеют реальную воз-
можность быть законченными в 
течение текущего года, причем 
значительная часть работ по 
благоустройству и озеленению 
Славутича планируется к выпол-
нению до Дня города. Контроль 
за реализацией этой программы 
со стороны администрации 

станции возложен непосред-
ственно на генерального дирек-
тора ЧАЭС Виталия Толстоного-
ва. Более подробно о результа-
тах выполнения программы по 
благоустройству Славутича в 
1999 году и соответствующих 
мероприятиях на 2000-й год рас-
сказали начальник МЖКХ Вла-
димир Печерский и главный ар-
хитектор Виктор Саликов. Кроме 
субботника, назначенного на 22 
апреля, горадминистрацией 
предусмотрено еще 55 меропри-
ятий по благоустройству (все 
работы намечено выполнить до 
1.06.2000). 

На заседании исполкома был 
также рассмотрен вопрос де-
монтажа отдельных торговых 
точек, расположенных на терри-
тории города. Таким образом, с 
целью упорядочения торговли в 
городе в целом, и славутичском 
рынке в частности, МЖКХ ОП 
ЧАЭС поручено за счет соб-
ственников до 10.04.2000 демон-
тировать киоски №4 (автовок-
зал), №25 (Московский квартал), 
№38, 40, 41 (Центральный ры-
нок), № 56 (Добрынинский квар-
тал). Учитывая то, что большин-
ство указанных торговых точек 
установлены в 1997 — 1998 гг. 
(киоск № 25 — в 1995-м), и за 
это время их владельцы не про-
длили срок действия лицензий 
на торговую деятельность, вы-
данных горисполкомом, а также 

тот факт, что все перечисленные 
киоски в течение длительного 
времени (год и более) не рабо-
тают по назначению, ранее вы-
данные документы на их уста-
новку решено считать недей-
ствительными. Демонтажу под-
лежат и три незаконно установ-
ленных на Центральном рынке 
контейнера. Освободившиеся в 
результате демонтажа места 
будут переданы в установлен-
ном законом порядке субъекта-
ми предпринимательской дея-
тельности. 

На заседании также выступи-
ли председатель опекунского 
совета Лидия Леонец ("О мероп-
риятиях по улучшению положе-
ния многодетных семей"), пер-
вый заместитель городского го-
ловы Владимир Жигалко ("О 
программах празднования 55-
годовщины Победы и ко Дню 
памяти 26.04.2000", начальник 
горотдела милиции А. Гребец ("О 
состоянии правопорядка в горо-
де в 1 квартале 2000 г.") и Лео-
нид Прокофьев ("Об утвержде-
нии Положения о проведении 
торгов/тендеров на выполнение 
ремонтно-строительных работ, 
капитальных ремонтов, реконст-
рукций и услуг (стоимостью свы-
ше 10 000 грн.) по объектам ком-
мунальной собственности Сла-
вутича"). 

Майя РУДЕНКО 

УРОКИ, КОТОРЫЕ 
НИЧЕМУ НЕ УЧАТ 

Как сообщил 6 апреля на засе-
дании исполкома начальник город-
ского отдела милиции Алексей 
Гребец, самым распространенным 
правонарушением в Славутаче по-
прежнему являются кражи лично-
го имущества граждан — их за 1 
квартал текущего года зарегистри-
ровано 14. В целом же, корыстных 
преступлений совершено 29, что 
составляет 61,2% от общего коли-
чества правонарушений этого пе-
риода. 6 краж из 14 произведены 
из автомашин, которые по-прежне-
му, несмотря на неоднократные 
предупреждения работников ми-
лиции (в том числе и на страницах 
'ТС"), оставляются владельцами в 
самых неприспобленных для дли-
тельной стоянки местах. Как и ра-
нее: основную массу краж из авто-
транспорта совершают иногород-
ние, в частности жители Черниго-
ва, привлеченные возможностью 
легкой наживы. 

Четыре кражи — квартирные. 
И снова же, все совершены при не-
вероятном попустительстве самих 
пострадавших. Последние, по сло-
вам г-на Гребца, приглашали в дом 
малознакомых людей, а то и остав-
ляли им ключи от жилья. (По сути, 
в подобной ситуации не украдет 
лишь чрезвычайно ленивый вор). 
Особой курьезностью отличается 
следующая кража: некий славутча-
нин, пребывая в максимально не-
трезвом состоянии, заснул на ули-
це. Был ли сон оздоровительным, 
сказать трудно, но на счет его ра-
зорительности сомневаться не 
приходится: группа воришек (опять 
же иногородних), обшарив карма-
ны спящего, нашла в них ключи от 
квартиры и паспорт с точным ука-
занием, где эта квартира находит-

ся. Комментарии, как говорится, из-
лишни. 

По-прежнему продолжаются 
кражи из приквартирных тамбуров, 
в которых жильцы умудряются ос-
тавлять весьма ценные вещи 
(обувь, одежду, велосипеды), не 
потрудившись предварительно ук-
репить тамбурную дверь и врезать 
надежный замок. Уж сколько раз, 
казалось бы, говорилось... Инте-
ресно, сколько еще квартир надо 
обокрасть, чтобы до их владель-
цев, наконец-то, дошло, что сохра-
нение имущества — их личное 
дело? 

Волна "металлизма", уже дав-
но вовсю захлестнувшая Украину, 
докатилась и до Славутича - в го-
роде совершено три кражи цвет-
ных металлов. Две из них—несо-
вершеннолетними. (Примечатель-
но, что пункты приема цветных ме-
таллов, расположенные в близле-
жащих населенных пунктах Черни-
говщины, вполне беспроблемно 
работают, грубо нарушая нормы 
законодательства). Органами пра-
вопорядка взяты под контроль от-
правляющиеся из города элект-
рички, что, по мнению начальника 
горотдела, позволит снизить веро-
ятность вывоза "металлистами" 
похищенных изделий из цветных 
металлов. 

По сравнению с аналогичным 
периодом предыдущего года заме-
тен рост фактов хупиганства. Если 
в 1 квартале 1999 года зафикси-
рован один такой случай, то в ны-
нешнем — четыре, причем два из 
этих правонарушений совершены 
подростками: одно—в школе, дру-
гое—на дискотеке. Кстати, А.Гре-
бец подчеркнул, что обеспечение 
порядка на дискотеках — это от-

депьный и непростой разговор, так 
как у горотдела явно не хватает 
сил, чтобы постоянно контролиро-
вать все городские дискотеки. (За-
метим в скобках, что толпы под-
выпивших возбужденных подрос-
тков, толпящихся около дискотеч-
ных помещений или слоняющих-
ся после окончания танцулек по го-
роду, в последнее время становят-
ся в Славутиче печальной и мало-
приятной нормой — М.Р.). 

В горотделе УВД зарегистриро-
вано 19 заявлений о причинении 
телесных повреждений на семей-
но-бытовой почве, 15 из них нане-
сены (или получены) в состоянии 
алкогольного опьянения. 8 лиц, 
страдающих алкоголизмом, на-
правлены в ЛТП. К административ-
ной ответственности за эти виды 
правонарушений привлечено 28 
человек. 

К сожалению, 1 квартал теку-
щего года, в отличие от пяти пре-
дыдущих лет, когда количество 
правонарушений снижалось, пока-
зал, явную тенденцию К их росту, 
что объясняется, вероятно, обо-
стрением социально-экономичес-
кой обстановки в Украине в це-
лом, и в Славутиче в частности. 

Отрадным следует признать 
тот факт, что за указанный пе-
риод органами охраны правопо-
рядка и прокуратуры не выяв-
лены случаи нарушений закона 
со стороны должностных лиц, & 
не зафиксированы факты кор- — 
рупции и злоупотреблений. О б - ^ J 
надеживает и то, что в 1 квар- v 
тале в Славутиче не соверше-
но ни одного тяжкого преступ-
ления. 

Майя РУДЕНКО 

ПЕРВАЯ СЦР В ЯПОНИИ 
И ЕЕ УРОКИ ДЛЯ ОБЪЕКТА "УКРЫТИЕ" В УКРАИНЕ 

(Продолжение) 

В субботу JCO Со. обложило 
снаружи стены своего уранопере-
рабатывающего комплекса (где 
произошла авария — авт.) меш-
ками, заполненными фторидом 
алюминия и цементными блока-
ми, чтобы предотвратить даль-
нейшую утечку радиации. 

Компания прикрепила мешки, 
заполненные радиационно-ус-
тойчивым фторидом алюминия к 
стенам здания и покрыла их сло-
ем цементных блоков, в качестве 
предупредительной меры. 

При ядерной аварии на заво-
де в четверг, высокие уровни ра-
диации проходили через крышу 
здания. 

Компания заявила, что она 
предприняла эти дополнитель-
ные меры, поскольку относитель-
но высокие уровни гамма-излуче-
ния были зарегистрированы на 
двух ближайших контрольных 
участках поздно вечером в пят-
ницу и рано утром в субботу. Од-
нако, на большинстве других 13 
участках уровни радиации были 
незначительными. 

JCO сообщило, что уровни 
излучения, зарегистрированные 
на указанных двух контролируе-
мых участках упали до незначи-
тельной величины после того, как 
были выполнены перечисленные 
меры по сооружению биозащиты 
из фторида алюминия и цемент-
ных блоков. 

Управляемая государством 
система прогнозирования рас-
пространения радиоактивных 
частиц в окружающей среде 
вследствие ядерных аварий не 
была использована в течение 
самой тяжелой для нации ядер-
ной аварии, которая произошла 
30.09.99г, неиспользование дан-
ной системы прогнозирования 
произошло потому, что по бюд-
жетным соображениям данные 

производства не были включены 
в перечень предприятий, для ко-
торых осуществляется такой мо-
ниторинг. Система прогнозирова-
ния величины аварийных доз в 
окружающей среде (SPEEDI — 
англо-язычная аббревиатура — 
перев.), разработанная Научно-
исследовательским институтом 
по атомной энергии Японии, 
предназначена для прогнозиро-
вания распространения радиоак-
тивности в окружающей среде 
при авариях на ядерных заводах. 

Сам факт предупреждения 
бопее чем 300000 местных жи-
тепей оставаться в домах из-за 
опасности радиационного облу-
чения, сопровождающего данное 
несчастье, похоже, поставил под 
вопрос существующую прави-
тепьственную систему предотв-
ращения ядерных несчастий. 

Текущая эксплуатация 
SPEEDI осуществляется базиру-
ющимся в Токио Технологичес-
ким центром по ядерной безопас-
ности, находящегося под «кры-
шей» Агентства по Науке и Тех-
нологии. 

При существующей системе 
организация расчетов, предска-
зывающих разброс радиоактив-
ных материалов с производ-
ственных площадок, относящих-
ся к ядерному циклу, включает 
рассмотрение различных усло-
вий, в том числе и топографию 
местности вокруг конкретного 
предприятия. 

Агентство, однако, не запра-
шивало эту организацию пред-
сказать распространение выбро-
сов после ядерного инцидента в 
Токаймура. 

Ядерная авария, которая про-
изошла на ураноперерабатыва-
ющем комплексе JCO Co., выя-
вила отсутствие готовности этой 
части компании и местных влас-
тей к ядерным а^а^ійньїм про-
исшествиям, хотя вТЬк&ймура и 

Мешки с фторидом аллюминия и другими химическими 
вещесвами нагромождены вокруг ураноперерабатывающего 

завода, чтобы предотвратить 
распространение радиоактивности 

в ее окрестностях имеется не-
сколько ядерных производств. 

Правительство префектуры 
Ибараки само признало, что оно 
специально не рассматривало 
никаких мест для эвакуации. «Так 
как риск радиационного облуче-
ния различается в зависимости 
от природных факторов, таких 
как направление ветра, мы не 
обсуждали специально предпо-
лагаемые места для установле-
ния укрытий» —заявили офици-
альные лица из правительства 
префектуры. 

Защитной одежды для жите-
лей не было, так как «имеющая-

ся одежда предназначалась 
лишь для тех, кто участвовал в 
противоаварийных мероприяти-
ях, таких как измерение радиа-
ции и эвакуация жителей», ин-
формировали официальные 
представители муниципалитета 
поселка.Большая часть защит-
ной одежды, как сообщалось, 
была безразмерной, сделанной 
из ткани или пластиката, и пред-
назначалась только для предот-
вращения вхождения радиоак-
тивных загрязнений и радиоак-
тивной пыли в прямой контакт с 
одеждой или кожей. 

Более того правительство 

префектуры не проводипо уче-
ний по эвакуации для жителей, в 
целях подготовки к ядерным про-
исшествиям с ноября 1991 года. 

Уровни нейтронов, в 10-100 
раз превышающие обычные 
были зарегистрированы в лабо-
ратории Японского научно-иссле-
довательского института атом-
ной энергии, вскоре после крити-
ческого инцидента в Токаймура, 
заявили официальные предста-
вители института. 

Институт расположен пример-
но в 2 км от Токаймура. 

Согласно официальным сооб-
щениям в 10:37 утра 30 сентяб-
ря, то есть спустя две минуты 
после данного инцидента, уро-
вень нейтронов, регистрируемый 
одним из двух радиационных 
мониторов в институтском комп-
лексе, достиг 0,26 микрозиверта 
в час, что значительно выше ес-
тественного фона, но вскоре он 
вернулся к норме. 

Данные мониторы споради-
чески детектировали аномально 
высокие уровни радиации вслед-
ствие других причин, таких как 
электрические поля или сильное 
солнечное освещение, и в инсти-
туте, следовательно,вначале не 
склонны были рассматривать 
данные аномальные показания 
как нечто необычное. 

Однако, так как это имело 
место вскоре после критическо-
го инцидента, проведенное изу-
чение подтвердило, что в данном 
случае детектируемые нейтроны 
были созданы делением урана. 

Институтом официально за-
явлено, что уровни нейтронов, 
существенно ниже того, который 
влияет на риск для здоровья, и 
что топография могла бы быть 
той причиной, почему другой мо-
нитор не зафиксировал никаких 
нейтронов. 

Институт анализирует данные 
и изучает как далеко могли про-

лететь нейтроны (возникшие в 
результате данного критическо-
го инцидента — авт.), чтобы оп-
ределить характеристики крити-
ческого инцидента. 

Базирующаяся в Токио JCO 
Co., которая управляет уранопе-
рерабатывающим заводом, со-
общила, что 18 работников ср; 
зу же после 2 часов утра в пятня 
цу начали операцию по удалению 
охлаждающей воды из трубопро-
водов на заводе. 

В течение всей операции 
эти работники, работая попар-
но, постоянно заменялись, так 
как оставаться внутри з а в о д а ^ 
более нескольких минут было 
невозможно. 

По заявлению официально-
го представителя JCO их (ра-
ботников — перев.), защитная 
одежда не могла полностью 
предотвратить проникновение 
нейтронов. Как известно нейт-
роны излучаются, когда атомы 
достигают критичности. 

Первая пара находилась 
внутри завода с 2:35 до 2:38 
утра, чтобы сделать фотогра-
фии. Один из этой пары полу-
чил дозу облучения 100 милли-
зиверт (10 бэр — перев.), то 
есть две предельно-допусти-
мые годовые дозы, установ-
ленные для работников атом-
ной промышленности Японии. 
(Расчеты показывают, что на 
этом рабочем месте средняя 
мощность дозы облучения со-
ставляла 2 зиверта в час или 
200 бэр в час — авт.). 

Было сказано, что большин-
ство работников, которые при-
нимали участие в этой опера-
ции, получили дозу облучения 
свыше установленной годовой 
нормы. 

Владимир ЩЕРБИНА 
(Продолжение следует) 
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Оголошення про проведення торгів 
(тендерів) щодо закупівель товарів 

(робіт, послуг) за рахунок 
державних коштів 

1. Замовник: 
1.1. Повна назва: «Об'єкт «Укриття» ВП «Чорнобильська 

атомна електростанція» Національної атомної енергогене-
руючої компанії 

1.2. Поштова адреса: 07100, Київська обл., м.Славутич 
1.3. Відповідальний за проведення торгів: Гора Анатолій 

Дмитрович Телефон: (04493) 4-39-24, факс: (04479) 2-56-63 
2. Інформація про предмет закупівлі: 
Найменування товарів (робіт, послуг) у будівництві: ви-

конання робіт по влаштуванню надійного електропостачан-
ня мереж евакуаційного і аварійного освітлення приміщень 
блока № 4 (постачання обладнання, матеріалів, виконання 
монтажних і пусконалагоджувальних робіт). Роботи необхі-
дно виконати згідно з проектом № 555 ЕТ-ОС.Ю1.101 "Ре-
конструкція системи електропостачання блока № 4. Евакуа-
ційне і аварійне освітлення блока № 4". 

3. Торги будуть проводитись із застосуванням про-
цедури: відкриті торги 

4. Порядок та місце отримання тендерної докумен-
тації: f 

4.1. Місце отримання^країна, 07100, Київська область, 
м.Славутич, ВП «Чорнобильська атомна електростанція», 
«Об'єкт «Укриття», тендерна комісія № 1 

4.2. Граничний термін отримання тендерних документів: 
15.04.00 г. 

5. Місце і термін подання тендерних пропозицій: 
5.1. Місце подання: Україна, 07100, Київська обл., м.Сла-

вутич, «Об'єкт «Укриття», ВП «Чорнобильська АЕС», голові 
тендерної комісії № 1 головному інженерові "Об'єкта "Укрит-
тя" Горі А.Д. 

5.2. Термін подання: до 16.05.2000 р. до 11-00 
6. Місце та термін розкриття тендерних пропозицій: 
6.1. Місце розкриття: Україна, 07100, Київська обл., 

м.Славутич, «Об'єкт «Укриття», ВП «Чорнобильська АЕС», 
адміністративний корпус, 4-й поверх, конференцзал. 

6.2.Термін розкриття: 18.05.2000 р. 11-30 
7. Додаткова інформація: 
Довідки за телефоном: (04493) 4-39-24. 

2. Інформація про предмет закупівлі: 
Найменування товарів (робіт, послуг): Розробка НД вер-

хнього рівня "Безпека ОУ. Основні положення". 
3. Торги будуть проводитись із застосуванням про-

цедури: конкурентні переговори 
4. Порядок та місце отримання тендерної докумен-

тації: 
4.1. Місце отримання: Україна, 07100, Київська область, 

м.Славутич, ВП «Чорнобильська атомна електростанція», 
«Об'єкт «Укриття» 

4.2. Граничний термін отримання тендерних документів: 
20.04.00 г. 

5. Місце і термін подання тендерних пропозицій: 
5.1. Місце подання: Україна, 07100, Київська обл., м.Сла-

вутич, «Об'єкт «Укриття», ВП «Чорнобильська АЕС» 
5.2. Термін подання: до 16.05.2000 р. до 11-00 
6. Місце та термін розкриття тендерних пропозицій: 
6.1.Термін розкриття: 16.05.2000 р. 11-30 
7. Додаткова інформація: 
Оферент повинен володіти правом і досвідом роботи 

щодо розробки, узгодження та затвердження НД з безпеки 
в галузі використання ядерної енергії. 

Довідки за телефоном: (04493) телефон куратора: 2-
56-86. 

2. Інформація про предмет закупівлі: 
Найменування товарів (робіт, послуг): 
Розробка документу: "Регламент санітарно-гігієничний. 

Забезпечення радіаційної безпеки та охорона праці на об'єкті 
"Укриття" 

3. Торги будуть проводитись із застосуванням про-
цедури: відкриті торги 

4. Порядок та місце отримання тендерної докумен-
тації: 

4.1. Місце отримання: Україна, 07100, Київська область, 
м.Славутич, ВП «Чорнобильська атомна електростанція», 
«Об'єкт «Укриття», тендерна комісія № 1 

4.2.Тендерна документація буде надіслана оференту 
після його письмового запиту організаторові торгів. Пись-
мовий запит організаторові торгів оферент повинен надісла-
ти до 18.04.2000 р. 

4.3. Тендерна документація згідно запитам буде відправ-
лена поштою (факсом) до 28.04.2000 р. 

5. Місце і термін подання тендерних пропозицій: 
5.1. Місце подання: Україна, 07100, Київська обл., м.Сла-

вутич, «Об'єкт «Укриття», ВП «Чорнобильська АЕС», голові 
тендерної комісії N8 1 головному інженерові "Об'єкта "Укрит-
тя" Горі А.Д. 

5.2. Термін подання: до 22.05.2000 р. 
6. Місце та термін розкриття тендерних пропозицій: 
6.1. Місце розкриття: Україна, 07100, Київська обл., 

м.Славутич, «Об'єкт «Укриття», ВП «Чорнобильська АЕС», 
адміністративний корпус, 4-й поверх, конференцзал. 

6.2Дермін розкриття: 23.05.2000 р. 11-30 
7. Додаткова інформація: 
7.1. Довідки за телефоном: (04479) 2-61-05, телефон 

куратора: (04493) 4-28-60 
7.2. Підрядники повинні надати замовнику документи 

згідно п.п. 19, 20 "Постанови КМУ від 28.06.97 р №694", а 
також підтвердити наявність атестованого персоналу для 
роботи в умовах, аналогічних "Об'єкту "Укриття" і наявність 
ліцензії для виконання робіт на "Об'єкті "Укриття". 

Примечание: в номере 14 от 06.04.2000 опубликовано объяв-
ление о проведении торгов на прво выполнения ремонтно-стро-
ительных работ. Объект работ—фасад зданиятЦома|>ыта (при-
вокзальная плбщадь, 5) " С ,!4С»\ 

Международному Чернобыльскому Центру требуются специалист по марке-
тингу и специалист по информированию общественности для работы в Славу-
тичском отделении Центра'. У Вас должен быть значительный опыт в выше ука-
занных областях, и Вы должны бегло говорить по-английски. Последний срок 
подачи заявок — понедельник, 15 мая. Дополнительную информацию Вы мо-
жете получить на нашей веб-странице http://slirt.chornobyl.org, а также обратив-
шись по адресу: elena@chctr.pnl.gov. или по тел. 04479-2-82-60 в Славутиче. 

КАБЕЛЬНОЕ ТЕЛЕВИДЕНИЕ: 
ГРЯДУТ ПЕРЕМЕНЫ 

Ходят упорные слухи о том, 
что фирма «Палеи» хочет за-
кодировать все самые инте-
ресные каналы в г. Славутиче. 
С вопросом о том, насколько 
это отвечает действительно-
сти, «ТС» обратился к Влади-
миру Ивашко, директору ООО 
«Палеи». 

— Насильно кодировать аб-
солютно все каналы фирма 
«Палви» не имеет права и не 
собирается. Если речь идет о 
каналах НТВ+, то эти каналы и 
так ретранслируются по сети 
кабельного телевидения на под-
писной основе. Те жители г.Сла-
вутича, которые желают смот-
реть программы НТВ+ могут сде-
лать это двумя способами. Пер-
вый — это купить себе индиви-
дуальную спутниковую систему, 
или заказать её у нас, и таким 
образом стать абонентом НТВ+. 
Но не каждому это по карману. 

Второй способ — подклю-
читься к общей антенне, подпи-
саться на основные программы 
НТВ+ и, став обладателем де-
кодера, заключить договор на 
определенное количество про-
грамм из пакета НТВ+. При этом 
абонент может подписаться на 
все программы или сделать их 
выборку по своему вкусу и фи-
нансовым возможностям. Такой 
подход решает множество про-
блем и вопросов, которые могут 
возникнуть у абонентов и других 
контролирующих структур, на-
пример — семья пенсионера не 
желает смотреть дорогие с её 
точки зрения программы и, со-
ответственно, оплачивать навя-
занные ей услуги, отключить её 
от сети мы не имеем права, по-
скольку кабельная сеть — един-
ственный доступный источник 
TV-информации, и, наоборот, 
семья которая достаточно хоро-
шо зарабатывает, желает смот-
реть как можно больше каналов. 
По этому платит тот, и только 
тот, кто пользуется данной услу-
гой. Здесь Вам и социальная 
справедливость, и защита ав-
торских прав, и отсутствие мо-
нопольного навязывания услуги. 
Авторитет фирмы «Палви» 
только помогает решать опреде-
ленные вопросы, возникающие 
вследствии того, что отдельные 
каналы выставляют определен-
ные условия при ретрансляции, 
а не усугубляет их. Некоторые 
трения возникают при ретранс-
ляции канала «REN-TV». Дело в 
том, что этот канал на Украине 
представляет телекомпания 
«СТБ». Телекомпания «СТБ», 
часть продукта (40%), который 
не имеет права хождения по тер-
ритории Украины, вырезает и 
заменяет на собственные про-
граммы СТБ, по этому телеком-
пания СТБ заинтересована про-
двигать на рынок Украины свой 
канал. Камнем преткновения 
здесь стало авторское право и 
оплата рекламы. Но никто не 
отбирал у человека право на 
информацию, по этому индиви-
дуальный приём со спутника воз-
можен. Теперь заглянем немно-
го в будущее. При таком подхо-
де весь город может выглядеть 
как сплошная обсерватория, 
спутниковые антенны будут ус-
танавливаться где можно и где 
нельзя, не говоря уже об архи-
тектуре, ремонте крыш и т.д. 
Для того, чтобы уйти от хаоса 
предложен вариант когда спут-
никовые «тарелки» размещены 
в одном месте (на здании СОС-
3) и абонент лишь выбирает ка-

кие программы он желает смот-
реть. Фирма «Палви» в таком 
варианте играет лишь роль 
«транспортной линии» от спут-
никовой антенны к непосред-
ственному абоненту, а «пультом 
управления» служит договор. 

— Какие ещё каналы, кроме 
«REN-TV» и «НТВ internacional», 
могут быть закодированы ? 

— Ну почему сразу закодиро-
ваны? Речь ведь идет о юриди-
ческом урегулировании права на 
ретрансляцию. Те зарубежные 
каналы, которые не выставляют 
существенных финансовых тре-
бований могут и, думаю, будут 
ретранслироваться в кабельной 
сети без кодировки, то есть в 
социальном или основном паке-
те. Но готовиться нужно к тому, 
что в социальном пакете могут 
остаться только УТ-1 и УТ-2 , а 
все остальные каналы или их 

представители выставят те или 
иные финансовые требования. 
Вот тогда и станет вопрос: а что 
дальше? Выключать? Повы-
шать абонплату до астрономи-
ческих размеров? Или искать 
спонсора на оплату услуги? Ду-
маю, рынок расставит все на 
свои места, спрос и предложе-
ние уравновесят цену, дорогие 
каналы уйдут в небытие или бу-
дут заменены на альтернатив-
ные. А то, какие программы ко-
дировать, а какие нет, решает в 
конечном счете владелец сетей 
(с экономической точки зрения) 
и городские власти (с политичес-
кой). Эксплуатирующая и мон-
тажная организации должны 
иметь на это дело соответству-
ющие лицензии и при наруше-
нии авторских прав или других 
условий могут её лишиться. 

— А почему именно «Палви» 
начало заниматься телевизион-
ным бизнесом? 

— Возникновение фирмы 
«Палви» связано непосред-
ственно с кабельным телевиде-
нием. Ещё в 1992 году, когда 
темпы строительства жилья рез-
ко упали, крупные государствен-
ные фирмы покинули город и 
стал вопрос, кто будет продол-
жать строительство. Поскольку 
я занимался этим делом с осе-
ни 1987 года, прошел специаль-
ную подготовку, то выбор пал на 
меня и Пальшина. 

Но мы прошли трудный этап 
«перехода на свой хлеб», про-
вели успешную диверсифика-
цию и на сегодня фирма «Пал-
ви» это услуги не только по ка-
бельному телевидению, но и 
пожарно-охранной сигнализа-
ции, телефонной связи. Благо-
даря полученным лицензиям, 
технической базе и квалифици-

рованному персоналу нам уда-
ётся выигрывать международ-
ные тендеры и соперничать с 
маститыми киевскими фирма-
ми. А ведь строителям сейчас' 
тяжело: при фактически полном 
отсутствии финансирования 
«Заказчик», а именно ОП 
«ЧАЭС» задолжал нам за вы-
полнение работ огромные сум-
мы. Для нас это очень большие 
деньги, и, вложив их в развитие 
сетей кабельного телевидения, 
мы могли бы предоставлять ус-
луги на более выгодных для 
абонента условиях и гораздо 
высшего качества. 

—Так зачем же дело стало? 
— В январе месяце на од-

ной из планерок, где присут-
ствовал генеральный директор 
ОП «ЧАЭС» и мэр Славутича, 
был поднят вопрос о возмож-
ных вариантах выхода из сло-
жившейся ситуации, принимая 
во внимание ухудшающееся 
финансовое состояние ЧАЭС. 
Одним из вариантов решения 
вопроса является перераспре-
деление абонплаты за услуги 
кабельного телевидения между 
строительной и эксплуатирую-
щей организациями. Но нере-
шенным до сих пор остается 
вопрос сбора абонплаты (до на-
стоящего времени это делала 
служба МЖКХ. никакого отно-
шения к кабельному телевиде-
нию в настоящее время не име-
ющая), так как эксплуатирую-
щая организация СДТУ ОП 
«ЧАЭС» сбором абонплаты не 
занимается. 

При таком подходе выйти на 
положительный баланс невоз-
можно. Например, для ретран-
сляции канала «НТВ 
internacional» по кабельной сети 
фирма «Гарант» желает полу-
чать 0.28$ с абонента. Количе-
ство абонентов, с учетом юри-
дических лиц, около 8000. Под-
считаем: выходит 13440 грн. в 
месяц за один единственный 
канал. Это вся денежная (ос-
тальная часть проходит по за-
чету) выручка в месяц, которую 
собирает МЖКХ за все каналы 
и со всего города. Коммента-
рии, как говорится излишни. 

— В чем выход из очевид-
ного финансового тупика? 

— Если некий «господин 
Иванов» желает смотреть ка-
нал за 0.28$ пусть он за него и 
платит. И наоборот, если «то-
варищ Петров» может наскре-
сти только 2 грн в месяц (как 
сейчас) он сможет смотреть 
социальный пакет из 10-ти ка-
налов и оставаться этим дово-
лен. Между двумя этими край-
ностями будет ещё базовый 
пакет, куда войдут каналы при-
емлемые по цене и на который 
думаю подпишется подавляю-
щая часть жителей города. 
Систему окупаемости и сбор 
абонплаты можно обеспечить 
на оборудовании ACS. На мой 
взгпяд это самый оптималь-
ный вариант решения вопро-
са. 

Как вариант решения про-
бпемы мною было отправлено 
коммерческое предложение в 
адрес генерального директора 
и мэра города для принятия 
решения. 

— То есть, о двух гривнях 
за 17 каналов можно забыть? 

— Я не знаю, откуда взя-
лась такая абонплата. Ведь 

: эксплуатирующей организаци-
ей кабельного телевидения 
является СДТУ ОП ЧАЭС — 

спросите у них: мы лишь стро-
им и арендуем кабельное те-
левидение. При этом ОП ЧАЭС 
не расплатившись за строи-
тельство, умудряется «со-
драть» арендную плату по пол-
ной программе. 

Жаль только одного: получая 
в украинских гривнях зарплату, 
абонент вынужден покрывать 
стоимость трансляции в эквива-
ленте $ США. 

— А где гарантии того, что 
ваши декодеры так и «канут в 
лету» не будучи востребован-
ными? 

— Вы слыхали такое выра-
жение как интерактивное теле-
видение? 

— Речь идет о возможности 
со стороны абонента управлять 
или участвовать в формирова-
нии программы, задавать воп-
росы, менять сюжет, з а п р ^ 
вать материал и т.д. в е 
ственном режиме времр_; Так 
вот, в декодер заложеі5£>зоз-
можность управпения, но тол' 
ко через оператора. >J 

Давайте на примере. Пред-
ставим себе, что в городе уже 
существует общегородская ви-
деобиблиотека. Как вы etc мо-
жете воспользоваться? ,i. ,;е-
тить это заведение, взяї^ви-
деоматериал, придя домой про-
смотреть его. Так? 

— Для этого, по меньшей 
мере, нужен видеомагнитофон. 

— Или компьютер, или дру-
гое устройство в зависимости от 
типа носителя информации. Те-
перь представьте себе, что су-
ществует ещё пять канапов, где 
по вашему запросу эта инфор-
мация может быть просмотре-
на без наличия всей этой аппа-
ратуры. Вы звоните в видеобиб-
лиотеку, заказываете мат/й ;ал 
и оператор вам сообщает Ла-
ком канале и в какое в^амя вы 
сможете это просмот^^р. Ка-
нал окажется открытыЗРголько 

.для вас, или не только для вас,, 
это уже тонкости и ваши финан-
совые возможности. 

— Так просто? 
— Сначала понадобится 

оборудование,которое д , эит 
эти пять канапов в сеть.ч»/ом 
необходимо сформировать ви-
деобиблиотеку, разместить рек-
ламу, что, где и почем. Непло-
хо бы было подключить к этому 
делу возможности Интернета — 
ну и т.д. А для этого нужны день-
ги. Большие деньги. Вот мы и 
пытаемся их заработать. 

— И что ответил владелец 
сетей (ОП ЧАЭС) ? 

— К сожалению, пока без-
молвствует. Но вопрос того сто-
ит, чтоб над ним хорошенько по-
думать. Хотя, с другой стороны, 
это приводит к необоснованной 
потере времени на закпючение 
договоров. И в, конечном ито-
ге, скажется на величине абон-
платы. С телекомпаниями нуж-
но торговаться, пока есть воз-
можность, но когда выставят 
штрафные санкции, или, не дай 
Бог, начнут выключать каналы 
другие контролирующие орга-
ны, тогда торговаться будет уже 
бессмысленно: они требуют 
сначала возмещения убытков, а 
потом разговаривают о догово-
ре. И, наконец, всё вышеизло-
женное — это неспонтанный 
продукт беседы, а результат 
многократного притирания на-
шего законодательства и суще-
ствующих реалий. 
І0ЧТ:; ' i,f • SE п ) ' : і І 

Майя РУДЕНКО 

http://slirt.chornobyl.org
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КО ДНЮ ПОБЕДЫ ИТОГИ КОНКУРСА 
"ПОШТОВІ УСМІШКИ" 

Подведены итоги конкурса 
"Поштові усмішки", проводимо, 
го Украинском государственным 
предприятием почтовой связи 
"Укрпочта" с 17 января по 15 
марта 2000 г. 

По условиям конкурса на 
рассмотрение принимались ка-
рикатуры, анекдоты и короткие 
юмористические рассказы на 
почтовую тему. Прислали пись-
ма со своими конкурсными ра-
ботами 608 чел., из них — 211 
детей. Часто в одном письме 
были и юморески, и карикатуры, 
и анекдоты. Пришли рисунки от 
учеников детских художествен-
ных школ, в частности Переяс-
лав-Хмельницкой (Киевская 
обл.) и Горловской (Донецкая 
обл.), а также художественной 
студии Дворца детского творче-
ства "Аква" из Славутича (Киев-
ская обл.). 

Рассматривались также ра-
боты профессиональных масте-
ров в жанре карикатуры и худо-
жественного слова. 

Активное участие в конкурсе 
пр"чяли работники почтовой 
с. ^ — п е н с и о н е Р Ь | . ветераны 
отрасли и ныне работающие. 

Как и было предусмотрено 
условиями конкурса, победите-
ли определялись в двух номи-
нациях: конкурс карикатур и ли-
тературный конкурс. Интерес-
ных рассказов пришло много, но 
далеко не все они касались по-
чтовой тематики. Поэтому жюри 
отдавало предпочтение тем 
рассказам, которые в юморис-
тической форме изображали 
именно специфические случаи 
из жизни почты. 

Некоторые конкурсные рабо-
ты (рисунки, анекдоты, юморес-
ки) в ходе конкурса публикова-
лись в газете "Поштовий вісник", 
но факт их публикации не зна-
чит, что они признаны призовы-
ми, т.к. итоги соревнования под-
водились жюри только по его 
окончанию. 

Исходя из изложенных заме-
чаний и согласно решению 
жюри конкурса "Поштові усміш-
ки" призы получат: 

а/ победители конкурса ка-
рикатур: Игорь Конденко (Хер-
сон), В.Ю.Дуля (Сумская обл.), 
Алексей Кустовский, Валентин 
Александров (оба из Киева), 
С.К.Семендяев (Запорожская 
обл.), Евгения Каштанова (Ки-
евская обл.), Александр Дубо-
вик (Житомирская обл). 

б/ победители литературно-
го конкурса: Олесь Пивоваров 
(Харьков), Лидия Ерешко (Днеп-
ропетровск), Анна Лашевская 
(Киев), Нина Гриневич (Винниц-

кая обл.), Евгений Никифоров 
(Крым), Татьяна Маркус (Луцк) 
и Владимир Алябьев (Донецк). 

Во всех письмах, пришед-
ших на конкурс, граждане бла-
годарят организаторов конкур-
са за возможность пообщаться, 
показать свои способности, ук-
расить серые будни веселой 
шуткой, улыбкой, а это помога-
ет преодолеть неприятные сюр-
призы, которые иногда препод-
носит нам жизнь. 

Показательно, что активны-
ми участниками конкурса были 
дети. Среди работ много рисун-
ков, анекдотов, юморесок. На 
равных соревноваться со взрос-
лыми им было тяжело, и все-
таки среди них есть призеры. Из 
14 призеров — трое детей. В 
своих письмах дети просят со-
общать им о проведении других 
конкурсов, желая принять в них 
участие. 

В целом, люди желали успе-
хов работникам почты в их не-
легкой и нужной обществу ра-
боте, высказывали надежду, 
что со временем улучшится 
жизнь каждого гражданина, 
чаще будет звучать смех, укра-
шать лица улыбка. Со своей 
стороны работники "Укрпочты" 
поддерживают такие пожела-
ния и адресуют их свои почита-
телям. 

Пресс-служба 
УГППС "Укрпочта" 

Учитывая огромное истори-
ческое значение победы над 
немецко-фашистскими захват-
чиками в Великой Отечествен-
ной войне 1941 — 1945 гг. с це-
лью проявления глубокого ува-
жения ветеранам ВОВ, улучше-
ния их социальной защиты и вы-
полнения Указа Президента Ук-
раины № 1443/99 от 05.11.1999 
г. "Про відзначення 55-ї річниці 
перемоги у Великій Вітчизняній 
війні 1941 — 1945 років" Славу-
тичским городским советов и 
исполкомом принято и утверж-
дено соответствующее реше-
ние, согласно которому в бли-
жайшее время будет создан 
организационный комитет в со-
ставе заведующей финансовым 
отделом горисполкома Людми-
лы Верещагиной, председателя 
городской общественной орга-
низации инвалидов войны и Во-
оруженных сил Николая Матю-
ши, завотделом культуры Свет-
ланы Никольской, начальника 

управления социальной защиты 
населения Ольги Семенюк, 
председателя общественной 
организации "Совет ветеранов 
ВОВ" Ивана Сивера и военного 
комиссара Виктора Тимченко. 
Возглавит организационный ко-
митет первый заместитель го-
родского головы по вопросам 
деятельности исполнительных 
органов совета Владимир Жи-
галко. На комитет возложены 
функции осуществления руко-
водства и контроля состояния 
выполнения мероприятий, име-
ющих отношение к празднова-
нию 55-летия Победы. 

В рамках празднования руко-
водители социальных служб го-
рода, обязаны принять меры по 
обеспечению своевременной 
выплаты пенсий, улучшению 
жилищных условий, медико-со-
циапьного обеспечения, бытово-
го и торгового обслуживания ве-
теранов ВОВ, предоставлению 
им натуральной и денежной по-

мощи. Предполагается также 
обеспечить в установленном за-
коном порядке инвалидов ВОВ 
лекарствами (по доступным це-
нам), средствами передвижения 
и реабилитации, в том числе 
протезно-ортопедическими из-
делиями и автомобилями; орга-
низовать посещение инвалидов, 
участников боевых действий, 
солдатских вдов, бывших узни-
ков и жертв фашизма, родите-
лей погибших в мирное время 
военнослужащих с предоставле-
нием им материальной помощи 
и памятных подарков. 

В ходе предпраздничных ме-
роприятий предусмотрено бла-
гоустройство военных захороне-
ний и памятных мест, связанных 
с ВОВ. 

По случаю юбилея Победы в 
городе пройдут торжественные 
митинги, манифестации, возло-
жение цветов к мемориалам по-
гибших, концерты художествен-
ных коллективов. 

План мероприятий по празднованию 55-летия Победы в 
Великой Отечественной войне 1941 —1945 гг. 

До 15 апреля 

Встречи руководителей исполкома и депутатов горсовета с ветеранской общественностью 

28 апрепя 
10.00 — "Фронтовой музой позваны... (поэты — участники Великой Отечественной войны). Книж-

ный парад. 

28 апреля — 8 мая 
Встречи ветеранов Великой Отечественной войны с учениками школ города 

Показ по местному телевидению сюжетов о деятельности городских общественных организаций 
ветеранов (инвалидов) Великой Отечественной войны. 

ЭТИ БОЛЕЗНЕННЫЕ СОЦИАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ 
Анализ результатов соцопроса 
по вопросам образования, медицины и социальной защиты 

По запросу депутатской 
городской комиссии по воп-
росам:образования, медици-
ны и социальной защиты в 
марте 2000 года Социально-
психологическим Центром был 
проведен телефонный опрос 
жителей с целью изучения 
"-твлетворенности медицинс-

^ обслуживанием, школь-
ным образованием и сферой 
сої ч ^ьной защиты в г.Славу-
t h ' W B опросе приняли учас-
тие 199 человек. В задачи оп-
роса входило выяснение поло-
жительных сторон и недостат-
ков, которые, по мнению жите-
лей города, присущи изучае-
г сферам. 

с т а просьбу назвать поло-
жительные стороны медицин-
ского обслуживания самым 
распространенным был ответ: 
«Нет ничего положительного». 
Так считает каждый шестой 
опрошенный. Участники опро-
са назвали больше недостат-
ков, чем положительных мо-
ментов. Неужели все так пло-
хо в нашей медицине и люди 
совсем не замечают хороше-
го? 

Нет, говорили и о «наличии 
хороших специалистов» и «хо-
рошем отношении медицинс-
кого персонала». Кроме того, 
отмечали работу «Скорой по-
мощи», хорошие условия и со-
временное оборудование в 
стационаре и поликлинике. 
Нравится славутчанам и поря-
док при прохождении медос-
мотра, хорошо налаженная 
система вакцинации, а также 
расширение выбора с появле-
нием платных услуг. 

Если среди положительных 
моментов в медицинском об-
служивании, жители города 
называли наличие хороших 
специалистов и хорошее отно-
шение медицинского персона-
ла, то в качестве недостатков 

чаще всего назывались «низ-
кая квалификация врачей» и 
«халатное отношение и равно-
душие медицинского персона-
ла». 

Славутчане говорили о не-
хватке некоторых специалис-

специалистов. 
В отсутствии специалистов 

нередко обвиняли руковод-
ство медсанчасти. 

Сетовали на дороговизну и 
отсутствие лекарств и плохое 
питание в стационаре. 

расширяющем возможности 
выбора для населения города, 
то были и такие, кто считает 
это недостатком современно-
го медицинского обслужива-
ния. 

— Платные услуги и все 
физпроцедуры. Стараюсь не 
обращаться. 

Досталось и организации 
работы поликлиники. Больше 
всего люди недовольны очере-
дями, волокитой при оформ-
лении справок, а также систе-
мой талонов, которая должна 
как раз и избавить нас от оче-
редей, но, не делая этого, по-
рой полностью лишает паци-
ентов возможности попасть на 
прием к врачу и заставляет 
идти на всякие ухищрения и 
уловки. 

Не устраивает и график ра-
боты специалистов: 

— Специалисты вечером 
не работают. Со станции пос-
ле работы не можем попасть 
на прием. 

Кроме перечисленного, на-
зывались плохое финансиро-
вание здравоохранения и низ-
кие зарплаты врачей, нехват-
ка младшего медперсонала, 
плохая информированность о 
методах и способах лечения, 
а также отсутствие должной 
профилактики и другое. 

И только один из двадцати 
опрошенных считает, что в 
медицинском обслуживании 
города.нет недостатков. 

Из трех а н а л и з и р у е м ы х 
сфер больше всего жителей 
города устраивает система 
ш к о л ь н о г о о б р а з о в а н и я . 
Прежде всего , г оворили о 
школьном образовании как о 
«хорошо отлаженной систе-
ме, дающей высокие резуль-
таты». 

Из положительных момен-
тов чаще всего называли на-
личие в городе возможности 

получения дополнительного и 
углубленного образования — 
это и ДДТ с его хорошо раз-
витой сетью кружков, и ДШИ, 
спортшкола, различные круж-
ки и т .п. Отметили работу 
УПК. 

Многие тепло отзывались 
об учителях, работающих в 
школе. 

Славутчане, имеющие де-
тей-школьников, говорили о 
таком немаловажном момен-
те, как бесплатное, и в то же 
время неплохое, питание. 

Называли хорошую орга-
низацию мероприятий досу-
га детей и работу с родите-
лями. 

Г о в о р я о н е д о с т а т к а х , 
участники опроса называли 
те же м о м е н т ы ш к о л ь н о г о 
образования, что и при пере-
числении его п о л о ж и т е л ь -
ных моментов. 

Так наибольшее число на-
реканий было по поводу пло-
хого отношения к детям, от-
сутствия и н д и в и д у а л ь н о г о 
подхода, а также низкой ква-
лификации учителей, рабо-
тающих в школах города, и 
об их нехватке, из-за кото-
рой порой не читаются от-
дельные предметы. 

У многих вызывает беспо-
койство отсутствие углублен-
ного изучения предметов и то, 
что в школе «недостаточно 
нагружают», а «за дополни-
тельные занятия необходимо 
платить». Другие же, напро-
тив, считают , что в школе 
«слишком большая нагрузка». 

Жаловались и на то, что в 
настоящее время школьное 
образование фактически пе-
рестает быть бесплатным и за 
все учебники, ремонт, допол-
нительные занятия — прихо-
дится платить. 

Некоторые также отмечают 
низкую дисциплину в школе. 

Что касается сферы соци-
альной защиты населения, то 
положительные моменты в 
этой области назвали менее 
трети опрошенных и их пере-
чень был небольшим. Это, 
своевременная выплата посо-
бий и пенсий, существование 
в городе центра занятости и 
курсов по переобучению и пе-
реквалификации от центра за-
нятости. Кроме того, в каче-
стве, положительного отмеча-
лась работа по оплате субси-
дий на коммунальные услуги. 
А также назывались: клуб по-
жилых людей, телефон дове-
рия, к а д р о в о е а гентство , 
центр ЮНЕСКО. 

Самым часто встречаю-
щимся недостатком жители 
считают, проблему безработи-
цы и отсутствие в городе воз-
можности трудоустроиться. 

Высказывались также пре-
тензии в адрес имеющихся 
пенсий, пособий и льгот— это 
и низкий размер, и нерегу-
лярность выплат, и сложнос-
ти в оформлении. 

Людей беспокоит не толь-
ко материальная сторона со-
циальной защиты, но и орга-
н и з а ц и й работы городских 
служб этой сферы — это и во-
локита в оформлении доку-
ментов, и неудобный распо-
рядок работы, и плохое отно-
шение к посетителям, и отсут-
ствие простого человеческо-
го внимания к их нуждам. 

Кроме того, нередко гово-
рилось о плохой информиро-
ванности по вопросам соци-
альной защиты. 

А некоторые считают, что 
в городе вообще нет никакой 
социальной защиты. 

Информационная 
служба Социально-

психологического 
Центра 

Лечиться нынче — дорого. Слава Богу, пациентам пока не 
приходится приобретать хирургический инструментарий. 

тов вообще, неудобстве систе-
мы записи, которая для мно-
гих делает недоступной воз-
можность попасть к врачу из-
за необходимости брать та-
лон, и н е п р о д о л ж и т е л ь н а ^ 
времени приема отдельных -

— «В больницу лучше не 
ложиться, т.к. это влетит в ко-
пеечку, надо пациенту иметь 
все свое». 

Если некоторые отзыва-
лись о наличии платных услуг, 

•Ісак о положительном моменте, 
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